

### 「第3学年は進路実現の学年」



時が流れるのは早いもので、皆さんの家島高校での生活も残り1年を切りました。ついに最高学年です。初々しかったみなさんにも貫禄が出てきましたね。卒業式の答辞で先輩が言っていたように、これからの1年はすべてに「最後の」という言葉がついてきます。何かに全力で取り組むことは案外難しく、気恥ずかしさを感じることもあるかもしれませんが、それでも、何かに全力で取り組んだという経験は何事にも代えがたいものです。高校生活最後の1年、人生最後の高校生活、いつまで経っても思い返せるような経験をしていきましょう。

そして、今年は何といても進路実現の年です。昨年は、進路決定の1年として、様々な選択肢に触れ、進路について考えることが多かった1年でした。高校3年生は人生の中での1つの大きな決断のタイミングです。自分のことを真剣に考えてくださいね。あなたの人生です。



### < 41回生 学年団紹介 >

学年主任 <sup>てらもと</sup>寺本 <sup>ゆうや</sup>侑矢 国語科/音楽同好会



自分の進路や将来について、意識できていますか。人間は、1度意識し始めると、その物事に関する情報が無意識に集まるようになるらしいです(「頻度錯誤」「カラーバス効果」)。たしかに、人間というのは都合が良く、見たいものを見ようとするし、逆に集中しすぎて周りが見えなくなるということがあります。ともかく、まずは意識してアンテナを立てておくこと、そして努めて情報を得ようとするのが重要ということです。そのあとは、入ってきた情報をしっかりと整理することも大切です。自分にとって必要な情報はどこに書いてあるのかを読み取り、その部分を正確にまとめていきましょう。

僕は「苦勞は買ってでもしろ」と他人に言うのが好きではありません。「苦勞」がポジティブな意味を持つ瞬間は、本当に何かの成功につながる瞬間か、もしくは自分自身が振り返って、昇華(納得)できる瞬間です。僕は、これまでの人生で成功した経験が少ない人間だと自覚しています。失敗して苦勞が水の泡になったことが多く、今の位置に立つまでになかなか遠回りをしたように思います。その遠回りが昇華できたのはやっと最近かもしれません(あの苦勞や失敗があったから今の自分がある、みたいな。それでも全ての苦勞が報われたわけじゃないよ)。ただし、本当の意味で苦勞や失敗が直接成功とか現在地につながったり、活きたりしているかどうかは微妙なもので、あくまで自分の中で昇華(納得)できたかどうかの問題です。だから、苦勞すれば絶対に成功するよ、みたいなニュアンスで、無責任に他人に成功につながるかどうかかわからない苦勞を勧めたくないわけです。あくまで「苦勞」は個人の中で処理する言葉だと感じているので少なくとも他人に対して言わないようにしています。

むしろ、僕が伝えるとすれば、苦勞しなければならぬタイミングに、次の3つのことを自分の中で反芻・確認することが重要だということです。

- ①している苦勞が正しい苦勞なのか
- ②その苦勞が水の泡になったときに自分が納得できるのか
- ③無駄になった苦勞をしっかりと別に活用しようとする工夫ができるかどうか

要は簡単に言えば、「反省はしても、後悔するなよ。」と「勝つまでやれば負けない。」です。僕はこの言葉は好きです。皆さんにはこの言葉を贈ります。いい1年にしましょう。

担任 <sup>さなだ</sup>真田 <sup>ちなつ</sup>千夏 英語科/ダンス部



今年も皆さんの担任をさせてもらえることになりました。「3年連続同じ先生が担任ってどうなんだろう、面白くないのではないかな」と思うこともありましたが、2年間も皆さんと一緒に過ごしているので「ほかの先生が担任するのもなんだか嫌だな」という気持ちもありました。そのため、3年目も任せただけで、皆さんと最後まで高校生活を一緒に送れることを嬉しく思っています。

「終わり良ければすべて良し」みなさんもこの言葉を聞いたことがあると思います。人を励ましたり、奮い立たせたりするときに使うにはとても素晴らしい言葉だと思います。しかし、これまでのことを帳消しにして、言い訳のために使われることに関しては、違和感を覚えます。だからこそ、このタイミングでみなさんに伝えたい言葉です。「終わり良ければすべて良し!!」3年生の最後の1か月ではなく、この家島高校での最後の1年間を頑張ってみませんか?

最後に、3年間クラス替えもなく過ごしてきたからこそ、クラスとして成長したいという思いがあります。馴れ合いではなく、諦めではなく、クラス全体で高めあえる関係を作ってほしいと思っています。14人全員がクラスの一員です。最後の1年間、当事者意識をもって、クラスのために学校のために働きかけていきましょう。

学年付 <sup>たにぐち</sup>谷口 <sup>けんた</sup>健太 保健体育科/陸上競技部



ついに3年生ですね。皆さんの夢や希望、可能性は無限大です。ですが、時間は有限です。高校生活はあと1年間。どんな1年にするか、どんな1年にしたいかは皆さん次第です。もう1、2年生には戻れません。ああしていればよかった、こうしていればよかった、がない1年間にしてください。今を大切に、自分の夢や目標に向かって頑張ってください。私は、そんな皆さんの手伝いや助けができればと思っています。

2022.04.08



2024.04.08



## 着任式・始業式 4月8日

着任式が行われ、今年度、家島高校に着任された川野事務長先生、上田先生、岡下先生の3名の先生方の紹介がありました。積極的に先生方に話しかけて、様々なことを学びましょう。始業式では校長先生のお話と先生方の校務分掌の紹介がありました。学校の最高学年としての意識と将来の目標を持ち、これからの学校生活を充実したものにしましょう。



## 表彰式

柳大宇さんが、3月23日に行われた令和5年度第39回全国高等学校ウエイトリフティング競技選抜大会にて第3位の成績を収めました。日々の部活動で頑張ってきたからこそその結果だと思います。クラスメイトにこのような結果を残している人がいることは誇らしいですね。



## 離任式 4月9日

昨年度まで本校でお世話になった先生の離任式が行われました。先生の最後の挨拶をしっかりと胸に刻み、いい報告ができるように成長していきたいですね。



## 対面式

1年生と2・3年生との対面式が行われました。緊張した面持ちで入場してきた1年生を2・3年生が温かい拍手で出迎えました。在校生代表として生徒会長の浅田陸玖さんが新入生を歓迎する挨拶を行いました。新入生からは早く学校に慣れ、頼れる後輩になりたいという言葉がありました。最上級生として新入生の手助けをしながら、かっこいい先輩の姿をたくさん見せていきましょう。



## 4月行事予定

19日(金) 45分授業、生徒大会  
各種委員会  
26日(金) 45分授業  
西島デイキャンプ打合せ  
キャンパスカウンセリング



## 5月行事予定

1日(水) 45分授業、全校集会  
2日(木) 新入生歓迎西島デイキャンプ  
8日(水) キャンパスカウンセリング  
9日(木) 中間考査1週間前  
16日(木) 中間考査(~21日(火)まで)  
22日(水) 情報モラル講演会  
24日(金) キャンパスカウンセリング  
31日(金) キャンパスカウンセリング



## 生徒校内検診について(予定)

4月 18日(木) 内科検診  
23日(火) 心臓検診・結核検診  
5月 8日(水) 尿検査  
23日(木) 歯科検診  
29日(水) 色覚検査(希望者)(~6月2日)  
23日(木) 耳鼻科検診  
6月 5日(水) 眼科検診



※保健室より、再受診・治療等の受診案内が配付されましたら、通院してください。